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Ставим свечки в частный сектор
Избы и коттеджи могут снести ради высоток

СИТУАЦИЯ

 ! Мария Волкова, Нижний Новгород

В приволжской столице разработан проект 
планировки территории, согласно которо-
му в границах улиц Гаражная — Панина — Вы-
соковский проезд может появиться новый 
жилой комплекс с высотками в 24 этажа.

Соответствующая документация разме-
щена на сайте администрации Нижнего 
Новгорода, ознакомиться с которой можно, 
пройдя по QR-кодам 

Правда, жители нескольких десятков 
частных домов, расположенных на пер-
спективной территории, узнали о том, что 
их жилье может пойти под снос, совершен-
но случайно.

Родители Владимира Гришина купили 
дом на улице Одоевского в 1969 году.

— Здесь наши отцы и деды сами построили 
дома, проложили дороги, посадили деревья, 
— говорит он. — Следующее поколение за 
свой счет провело газ, воду. Получился ком-
фортный зеленый уголок в черте города. 
Здесь процентов 80 —хорошие, качествен-
ные дома. И никто не хочет отсюда уезжать.

О том, что в городе проводятся общест-
венные слушания по проекту планировки 
и межевания этой территории, жители не 
знали до тех пор, пока кто-то из них слу-
чайно не увидел документацию на сайте 

мэрии. А когда ознакомились с тем, что там 
написано, — не поверили: частично эта пер-
спективная застройка должна появиться 
там, где много лет стоят их дома.

Мария Комиссарова сейчас находится в 
декретном отпуске со вторым ребенком. 
Дом по Вишневой улице ее семья купила в 
сентябре 2019-го.

— Взяли ипотеку на 24 года. Вкладывали 
в ремонт деньги и душу. Что нам дадут вза-
мен? Нас все устраивает, хотели именно 
свой дом с участком, — рассказывает она.

В беседе с корреспондентом «РГ» жители 
также упомянули, что в 2010 году были 
проведены некие общественные слушания 
по этой территории, результатом которых 
явилась смена функционала земли.

— Никто из нас не был там. Участки пере-
вели в земли развития. Мы будем добивать-
ся отмены этого решения, — подчеркнул 
Владимир Гришин.

В ответ на запрос «РГ» в министерстве 
градостроительной деятельности и разви-
тия агломераций Нижегородской области 
пояснили, что речь идет о генплане разви-
тия города, утвержденном в 2010 году ре-
шением гордумы Нижнего Новгорода.

«Территория в границах улиц Гаражная, 
Бориса Панина, Высоковский проезд, 
вдоль реки Старка в Советском районе 
Нижнего Новгорода генеральным планом 
отнесена к зоне многоэтажной застройки с 
локализацией в центре учебной функции. 
Это решение обусловлено увеличением 
плотности застройки, переукомплекто-
ванностью существующих социальных 
объектов и соблюдением радиусов доступ-
ности для таких учреждений. Безусловно, 
такое решение генерального плана рассчи-
тано на перспективу и для прогнозирова-
ния сроков реализации задуманного нуж-
но учитывать и состояние экономики, и го-
товность бюджета и государственных про-
грамм», — отметили в министерстве (стиль 
письма сохранен).

Что касается строительства нового жи-
лого комплекса, то, согласно информации 
мэрии, инвестор, по заказу которого разра-

ботан проект, намерен, не затрагивая 
участки граждан, построить на своем наде-
ле на Гаражной улице два многоквартир-
ных дома. Правда, для этого сначала нужно 
принять тот самый проект планировки и 
межевания территории, который был вы-
ложен на общественное обсуждение.

«Документацией в поддержку решений 
генерального плана показан участок для 
размещения новой школы и затрагиваю-
щий около 30 частных домовладений, а 
также размещение еще одного нового 
много квартирного дома вместо шести 
частных. Данные решения инвестор реа-
лизовывать не планирует», — подчеркнули 
в министерстве.

Отменяет ли это возможность реализо-
вать намеченные решения другими инвес-

торами — вопрос. Еще одна загадка кроется 
в том, почему жители нескольких десятков 
домов узнали о проведении общественных 
слушаний по их земле волей случая. Порой 
мэрия неоднократно напомнит про обсу-
ждение вариантов обустройства общест-
венного пространства, а здесь — молчок.

На вопрос, почему жителей частного 
сектора не известили об обсуждении про-
екта, в мэрии не ответили, пояснив лишь, 
что проводились слушания в дистанцион-
ном формате с 29 января по 10 февраля и 
материалы были выложены на сайте город-
ской администрации, в специальной ин-
формационной системе, а также вывешены 
на экспозиции в здании районной админи-
страции.

Контейнеры утонули в мусоре
Горы мешков с отходами 
скопились во дворах Нижнего

КОН Т ЕЙ Н ЕРН А Я площадка в ЖК «Зенит» (на снимке) не обслуживалась с пятницы. 
Местная УК указала на оператора, забывшего о «Зените», а представители компании-опе-
ратора объяснили невнимание к нему нерасчищенными подъездами к площадкам. Однако 
по мере того, как город отряхивается от снегопада, нормализуется и ситуация с мусором: 
по словам представителя компании, сегодня все завалы должны быть ликвидированы.

  " ТЕ М ВРЕ МЕ НЕ М

Принять участие в них по счастливой случай-
ности жители частного сектора все-таки 
успели, направив в администрацию свои 
предложения и претензии. Если чиновники к 
мнению людей не прислушаются, то следую-
щим шагом собственники домов видят обра-
щения в правоохранительные органы и в суд.

 # Ц ИФРА

24
этажа

составит высота многоквартирных 
домов в ЖК, который запланировано 
построить в границах улиц Гаражная — 
Панина — Высоковский проезд.

Порой мэрия неоднократно напомнит
про обсуждение вариантов обустройства
общественного пространства, а здесь — молчок

Если даже частные дома уцелеют, их хозяев вряд 
ли обрадует соседство с высотками.

Все 
о капремонте
ЖКХ

Сегодня в Воткинске (Удмурт-
ская Республика) пройдет кру-
глый стол на тему «Актуальные 
вопросы и проблемы проведения 
капитального ремонта общего 
имущества в многоквартирных 
домах (МКД)».

К участию приглашены пред-
седатели и члены советов МКД и 
ТСЖ, собственники и нанимате-
ли жилья, а также сотрудники 
у п ра в л я ющ и х орг а н иза ц и й . 
Представители регионального 
минстроя, жилищной инспекции 
Удмуртии, Фонда капитального 
ремонта и чиновники админист-
рации Воткинска расскажут им 
о планах на развитие системы 
капремонта в городе, о типич-
ных нарушениях, которые выяв-
ляют контролирующие органы. 
А также доложат о работах, за-
планированных и выполненных 
в домах, находящихся на общем 
счете регионального оператора, 
и о кон т ро ле рас ходова н и я 
средств на капремонт домов на 
спецсчетах.

Круглый стол начнется в 15.00 в 
здании филиала Удмуртского го-
сударственного университета 
(УдГУ), адрес которого указан 
ниже. Принять участие во встрече 
можно и онлайн, подключившись 
в конференции Zoom. Доступ для 
подк лючения к конференции 
Zoom будет вы-
слан перед нача-
лом мероприятия 
тем, кто зареги-
стрируется, прой-
дя по QR-коду.

КАМИЛЯ АПЕКОВА, ИЖЕВСК

  " КОНТА К ТЫ

Филиал УдГУ:
Воткинск, ул. Расковой, 1а.
Телефон (3412) 56-36-09.

Ю
Л

И
Я

 Ч
Е

С
Т

Н
О

В
А

/Р
И

А
 Н

О
В

О
С

Т
И

Лишь после вмешательства вятского 
отделения ОНФ жителям деревни 
Карпушино Котельничского района 
сделали перерасчет платы за 
водоснабжение и организовали 
подвоз питьевой воды. Ранее люди 
растапливали снег или ходили по 
воду к ручью.
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